



# De l'usine à l'espace public

Les étudiants de l'École supérieure des arts appliqués de la Martinière à Lyon ont imaginé du mobilier urbain à partir de tuiles, poteaux et autres poutres issus de l'ancien site de l'usine ACI de Villeurbanne. Et les résultats sont surprenants.

Il y a plus d'un an, le site de l'ancienne usine Auto châssis international (ACI) était démolie au profit de l'aménagement d'un nouveau quartier, avec notamment l'arrivée du tramway T6. Une idée a germé : récupérer les différents matériaux issus de la déconstruction, que sont les poutres, les poteaux et les tuiles, pour une utilisation dans les futurs espaces publics, le parc, la station de tramway et aussi dans les projets immobiliers.

## Plus de 5 000 tuiles utilisées

La Métropole de Lyon a donc signé avec l'École supérieure des arts appliqués de la Martinière-Diderot à Lyon une convention de recherche en design. L'intérêt ? Élaborer des prototypes de mobilier urbain à partir de ces matériaux issus de la déconstruction. Au total, 5 000 tuiles, vingt poutres de 3,5 mètres et huit poteaux.

Après plusieurs sessions de recherche, les étudiants ont réalisé des maquettes et des croquis avant une fabrication à l'échelle grandeur nature. Avec les tuiles, ils ont imaginé des espaces ombragés, des cheminements en mosaïque ou encore des bancs et un système pour garer les vélos... Avec les poutres, les étudiants ont rendu cinq prototypes de mobilier d'assise.



## Le public invité à voir les prototypes

Pour découvrir ce travail, un temps public est organisé jeudi 12 septembre sur le site même d'ACI. Des panneaux explicatifs et les prototypes seront exposés dans la cour de la Filature, nouveau lieu culturel installé dans les anciens bureaux de l'usine ACI. L'objectif est de les laisser après ce temps fort pour qu'ils soient utilisés et testés par le public. Les étudiants et leurs professeurs seront présents pour expliquer leur travail.

Cette réunion publique sera aussi l'occasion de faire un point sur l'avancement des différentes opérations du projet ACI : le parc, les espaces publics, l'esquisse de la station du T6 et les premières perspectives des projets immobiliers. Les réflexions des étudiants vont donc enrichir le projet urbain ACI piloté par la Métropole.